

Misión de la Universidad

No estaría de más que de cuando en cuando la gente meditara en aquel bello concepto de Gracian: un César cabal, pluma y espada, rige. Y ésta es la imagen de Franco, espada victoriosa hablando y definiendo a la Universidad Española.

"La Universidad no es solo el conjunto más o menos bello de edificios modernos". La Universidad es ante todo el alma y la vida y esta "alma mater" es la que primera y fundamentalmente debe transmitir y crear en las nuevas generaciones. Para propagar una cosa es necesario ante todo tenerla y esto es lo que por encima de las otras circunstancias, interesa a nuestro Movimiento, rescatar el alma de la Universidad, proclamarla en la sangre nueva y sentirla viva, palpitante y fecunda en esos centros de supremo magisterio intelectual que han de ser algo más que "Oficinas de expedir títulos" mejor o peor instaladas.

Importa la conquista y rescate de la mejor tradición universitaria en su raigambre típicamente española, porque de la Universidad, cantera de la cultura y del intelecto, han salido todos los clamores y todas las Revoluciones.

Las etapas decisivas en la historia de los pueblos se hacen en el pensamiento, mucho antes de que estallen como un tumulto en las calles.

La norma, la bandera, el ideal viene de las categorías de la inteligencia; la calle no hace más que prestarle calor de multitud y levantar barricadas. Pero la barricada no interesa porque puede deshacerse en una descarga a tiempo, pero en cambio queda eternamente en el espíritu lo que hemos aprendido por el entendimiento y por la meditación. He aquí la suprema misión de la Universidad: formar almas, en los conceptos eternos de Patria, de Servicio y de Unidad.

Formar al hombre en la íntegra totalidad de sus facultades mentales y morales. Crear ciencia y transmitirla. Saber a un mismo tiempo conservar y entregar el patrimonio de su cultura al ansia joven de las mocedades que llegan, cuidando ante todo de nutrir catófica y sentimentalmente promociones españolas, heredadas de las viejas glorias hispánicas de sabiduría y de genialidad pero no considerando esa tradición como una mera, "sino como un hito", tras el que se descubra, ha dicho el Caudillo, un radiante horizonte de grandeza.

EL FARO

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.794

Cent, Martes 19 de Octubre de 1943

Ejemplar. 25 céntimos

Cancello, Ruviano y Montecilfone OCUPADAS POR LOS ALIADOS EN ITALIA

El campo de batalla está convertido en un pantano cenagoso

Argel, 18.—El Quinto Ejército continúa avanzando a pesar de la fortísima resistencia enemiga y a pesar de los fuertes y frecuentes aguaceros que en numerosos lugares transforman el terreno en pantano cenagosos.

Los puntos importantes de la orilla derecha del Volturno se encuentran firmemente en manos aliadas.

La conquista de Canello es útil, aunque en este punto el río presenta uno de sus aspectos más tumultuosos.

La conquista de Morrones es mucho más importante y de hecho es vital, pues Morrones está encaramada en una colina de 300 metros de

altura y en esta región toda parcela elevada de terreno, es un espacio precioso.

Los alemanes se batieron con más violencia para sostener sus posiciones en las colinas y Morrones no fué conquistada por los soldados norteamericanos, hasta después de haber rechazado tres terribles contraataques alemanes. — EFE.

OCUPACION DE CANCELLO, RUVIANO Y MONTECILFONE

Argel, 18.—Canello ha sido ocupado por las tropas del V Ejército, según anuncia el Cuartel aliado de Africa del Norte.

Canello se encuentra en la ribera septentrional del río Volturno, a unos 18 kilómetros

de su desembocadura. — EFE.

Argel, 18.—El V Ejército ha conquistado Morrone, cinco kilómetros al norte del Volturno, y Ruviano.

Patrullas del Octavo Ejército han entrado en Montecilfone al oeste de Gagliana. — EFE.

Un gran ataque japonés contra

BUNA en Nueva Guinea

14 transportes aliados resultaron hundidos

Tokio, 18. — El Cuartel Imperial japonés anuncia que en ataques aéreos japoneses contra Buna, en Nueva Guinea, fueron hundidos trece barcos de transporte enemigos y fué gravemente averiado otro transporte.

Aviones japoneses sostuvieron un combate aéreo con más de cien aviones enemigos, de los cuales 14 fueron derribados.

Las pérdidas japonesas se elevan a quince aviones, parte de los cuales hicieron el "ji baku" es decir arrojarse contra los objetivos enemigos. — EFE.

El capitán general de Valencia cumplimenta al ministro del Ejército

Valencia, 18. — El ministro del Ejército, general Asensio ha sido cumplimentado en los frentes por el capitán general de la Región, D. Miguel Abriat. — CIFRA.

El ministro de Agricultura en Jerez

Jerez de la Frontera, 18.—El ministro de Agricultura, Miguel Primo de Rivera, llegó anoche en automóvil procedente de Sevilla en viaje particular.

Fué saludado por los camaradas de la Falange y amigos íntimos. — CIFRA.

EN LA DESEMBOCADURA DEL PRIPET sufrieron los soviets graves pérdidas

Nuevos ataques rechazados en toda la línea del frente del Este

Bran Cuartel General del Fuhrer, 18.—Comunicado del alto mando alemán.—"Al noroeste del Mar Azof han sido rechazados ataques bastante vigorosos de fuerzas de infantería y elementos blindados enemigos.

Al sureste de Armenchug nuestras tropas han sostenido durante toda la jornada duros combates defensivos y han resistido ataques importantes de

las formaciones adversarias. En esta ocasión han sido destruidos ayer otros 43 tanques enemigos.

Un cuerpo blindado alemán, a las órdenes del teniente general Hossbach ha anulado en varias semanas de lucha una peligrosa penetración soviética en la desembocadura del Pripet y aniquilado en contraataque a dos divisiones de tiradores y una brigada blindada del adversario.

Los bolcheviques han perdido 3.500 muertos, cerca de dos mil prisioneros, doscientos cañones y gran número de carros blindados, fusiles antitanques, lanzagranadas y otras armas pesadas y ligeras de Infantería.

En el sector central del frente los soviets han reanudado al noroeste de Chernigoff (Pasa a la página sexta.)

ENERGICA ACTITUD DEL GOBIERNO ARGENTINO

Publica una nota contra un manifiesto firmado por destacadas figuras

Buenos Aires, 18. — El Gobierno ha publicado una energética nota contra un manifiesto firmado por algunas figuras argentinas.

"El manifiesto — afirma — representa a un grupo caduco e inexistente en el cual hay algunos extranjeros de remotas comarcas.

Los problemas de la nacionalidad deben ser resueltos por hombres de casa y no por

huéspedes, cualesquiera que sean los derechos que invoquen.

Y añade: "El Gobierno no tolerará ninguna intromisión, ni menos aún imposiciones, o polémicas con la majestad de su representación.

Serenamente lo advierte para que cada cual conozca su deber y se atenga a las consecuencias ulteriores". — EFE.

Final del II Concurso Nacional del folklore de la S. F.

Madrid, 18. — En el teatro de María Guerrero se ha celebrado esta tarde la fiesta final del II Concurso Nacional de folklore y danzas Asistieron a la función la delegada nacional de la Sección Femenina camarada Pilar Primo de Rivera, alcalde de Madrid, señor Alcocer, presidente de la Diputación, secretaria nacional de la S. F. Sira Mantecola y otras autoridades y jerarquías, Cuerpo Diplomático y numeroso público que llenaba la sala del teatro. — CIFRA.

Boletín de las Cortes Españolas

Ley suprimiendo el gravamen por contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios

Madrid, 18. — El "Boletín de las Cortes Españolas" publica un proyecto de ley disponiendo el cese del gravamen por contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios y la constitución por las empresas de una reserva especial.

A partir de primero de julio de 1943, el devengo del gravamen, dice en su primer artículo, el proyecto de ley por contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios fué restablecido por ley de 17 de octubre de 1941.

Los beneficios obtenidos hasta junio del corriente año, que a tenor de los preceptos de dicha ley deben considerarse como extraordinarios, continuarán sujetos a la obligación tributaria definida en los preceptos de aquellas, y en su caso en las de 5 de enero de 1939.

Cualquiera que sea el estado en que se encuentren en el ejercicio de la acción administrativa y por todo el tiempo que dicha acción se mantenga, conforme a las disposiciones de la ley de Administración y Contabilidad del Estado, de primero de junio de 1941. — CIFRA.

Wawel regresa a la India

Nueva Delhi, 18. — El general Wawel ha llegado a la capital de la India. — EFE.

La lucha en los frentes del Este



Un soldado alemán de vigilancia en un puesto avanzado del frente del Este.

NUESTRA LABOR NO HA SIDO SOLO TRANSFORMAR EN NUEVOS EDIFICIOS EL INGENUO MONTON DE ESCOMBROS EN QUE VINO A PARAR LA CIUDAD UNIVERSITARIA EN 1936. CON EL RITMO CARACTERISTICO DEL NUEVO ESTADO, HA SIDO TAMBIEN EN CONVERTIRLA EN REALIDAD INELUDIBLE.

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en la Ciudad Universitaria).

APOLO

Continúa desde las 5.

La grandiosa producción nacional de riguroso estreno titulada

NOCHE FANTASTICA

Sentimental laberinto de amores y celos que se resuelve por la abnegación.

Película de asunto, ambiente, técnica y sabor propiamente cinematográficos.

NOCHE FANTASTICA

Es un asunto que intriga desde el primer momento y emociona hasta el último.

La interpretación corre a cargo de la bellísima Paola Bárbara y la ya lograda estrella Isabel Pomes, y los galanes Carlos Muñoz y Mariano Azquerino.

No deje de ver hoy en APOLO

NOCHE FANTASTICA

Una de las mejores producciones de la temporada.

Completa el programa el gran noticiario español NO-DO NUMERO 41-B

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY.

19 de octubre, martes. — San Pedro de Alcántara, confesor. — Fue natural de Alcántara, en Extremadura y pertenecía a una familia noble. Reformó la Orden de San Francisco, en la que había entrado a los 16 años. Ayudó a Santa Teresa de Jesús en la reforma del Carmelo, con sus consejos. Su vida fué austera y después de su muerte dijo desde el cielo a la Virgen de Avila, Santa Teresa de Jesús: "¡Oh, feliz penitencia, que me ha valido tanta gloria!" Murió el año 1562.

MISA. — Hoy a las ocho de la mañana, se celebra en la iglesia de San Francisco por la Asociación Josefina, la misa de Comunión general, en honor de San José.

Ayuntamiento de Ceuta
AVISO
En este Ayuntamiento, y a disposición de quien acredite ser su dueño se encuentra, depositada una bicicleta abandonada en la vía pública, siéndole el importe de este anuncio de cuenta del propietario de la misma.

Ceuta, 16 de octubre de 1943.
El Alcalde,
José Vidal Fernández.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA

Con arreglo a lo dispuesto en la Orden del Ministerio de la Gobernación de 2 del actual (B. O. del E de 7 del mismo mes) y como continuación a la nota publicada por esta Delegación en este Diario con fecha 8 del actual, el NUEVO HORARIO que ha de regir en lo sucesivo para el cierre de Espectáculos y Establecimientos Públicos, será el siguiente:

Primero. — Los Teatros y Cinematógrafos cerrarán a las cero horas cuarenta y cinco minutos excepto para los teatros los días de debut de primeras partes, beneficios o función de

homenaje en que podrán cerrar a las 1'15 horas, y para los cinematógrafos los días de proyección de Documental Oficial autorizado, en que podrán terminar a la una hora.

Segundo. — Los restaurantes, cafés, bares y salas de fiesta cerrarán a las 1'15 horas. Las diversas Empresas amoldarán las horas de apertura a las improrrogables fijadas para el cierre.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Ceuta, 16 de octubre de 1943.

A LA DIVISION AZUL

Hoy sale para Logroño, desde donde seguirá su viaje a Rusia, nuestro camarada Ger vasio Delgado Moreno, que marcha a incorporarse a su unidad de la División Azul, después de disfrutar en esta unos días de permiso.

Deseamos al camarada Delgado un buen viaje y mucha suerte en esta nueva etapa de su estancia en Rusia.

ACADEMIA NAVARRO

Han quedado organizadas en este Centro las clases de repaso de los siete cursos de Bachillerato para alumnos no colegiados, de 3 a 7 de la tarde.

OTOÑO, ESTACION PELIGROSA PARA LA SIFILIS

Es la época más propicia para el desarrollo de todas las manifestaciones sifilíticas y conviene ponerse en tratamiento sin demora.

EL ESPECIFICO

BRENO

es un antisifilítico para combatir esa grave dolencia. Está preparado en píldoras y se puede administrar cómodamente, sin sujetarse a dietas ni abstinencias y sin perturbar para nada las ocupaciones del enfermo.

El Especifico BRENO es inofensivo, estimula el apetito y produce un bienestar general.

Tubo para una semana, pesetas 6

En farmacias.
Consúltese con el médico.
Censura sanitaria núm. 4.215.

Noticias varias

PETICION DE MANO

Por los señores de Liadó (don José) y para su hijo don José Liadó de Torres, teniente de Regulares, Fernández viuda de Fernández Morilla, la mano de su bellísima hija María de los Angeles. Se cruzaron valiosos regalos entre los futuros contrayentes. La boda se celebrará en breve.

DE LARACHE

Procedente de Larache, se encuentran en nuestra ciudad don Manuel Librero y señora, acompañado de sus distinguidas hijas, las señoritas Carmina y Lita, e hijo Andrés.

BAUTIZO

El pasado domingo a las 5 de la tarde y en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios recibió las aguas bautismales un hijo de don Saturnino Rico y doña Rosario de Cos, al que se impuso el nombre de Saturnino.

Actuaron como padrinos doña María Antonia de Cos y Rafael Rico.



¡¡Matrimonio feliz!!

gracias a nuestros CURSOS DE CONTABILIDAD el obtuvo un empleo de contable espléndidamente retribuido. Ella, sin esfuerzo, se ha hecho modista con nuestro CURSO 'FEMINA' DE CORTE Y CONFECCION, y consigue muy buenos ingresos sin salir del hogar

¡HAGA VD IGUAL! APROVECHE SUS RATOS LIBRES, EN SU CASA, PARA MEJORAR SU PORVENIR y goce de las ventajas que lleva el que sabe. Miles de alumnos hoy diplomados acreditan la excelencia de nuestros métodos únicos, de ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

Pida hoy mismo nuestros magníficos folletos ilustrados, condiciones y detalles, gratis.
ACADEMIA CCC
APARTADO 108
SAN SEBASTIAN

Disposiciones oficiales

Madrid, 18. — El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy:

Educación Nacional: Se anuncia concurso para el traslado de las cátedras de Lengua y Literatura españolas y de Matemáticas vacantes en los Institutos nacionales de Enseñanza Media "Rosalia de Castro", de Santiago; y "Ramón Llull", de Palma de Mallorca. — C.F.R.A.

Regimiento de Artillería número 49

ANUNCIO

Existiendo en este Cuerpo 990 kilos de café erudo, se pone en conocimiento de los señores que deseen adquirirlo para que en el plazo de cinco días, a partir de la publicación del presente anuncio pue dan informarse sobre calidad y precio del mismo en la Oficina del Cuerpo, Cuartel de la Puntilla, desde las 9 a las 13 horas. El importe del presente anuncio se hará por cuenta del adjudicatario.

Ceuta, 18 de octubre de 1943.

El Comandante, mayor,
(Ilegible)

V.º B.º
El Coronel Jefe,
(Ilegible)

NOTICIAS DE ESPAÑA

JAEN, 18. — Se ha celebrado el primer día de feria con gran animación.

Presentáronse diez mil cabezas de ganado.

Las transacciones han sido altas y el ganado de excelente calidad. — CIFRA.

—CORDOBA, 18. — El ministro de Educación Nacional ha dirigido al presidente de la Diputación un telegrama en el que le da cuenta de una subvención concedida por valor de cinco mil pesetas al Instituto de esta capital y otras de Artes y Oficios. El presidente de la Diputación dirigió un telegrama expresando al ministro el agradecimiento de la Corporación. — CIFRA.

—CADIZ, 18. — Procedente de Canarias ha llegado a la ciudad el subsecretario del Ministerio de Industria y Comercio señor Granell quien ha retrasado su viaje de regreso a Madrid hasta mañana. — C.F.R.A.

—SEGOVIA, 18. — A mediodía se ha posesionado de su cargo el nuevo jefe provincial del Movimiento, camarada José Claveño Nuñez, designado recientemente para ocupar el Gobierno civil de Segovia.

El jefe saliente camarada Ureña hizo la presentación al personal del nuevo jefe provincial. — EFE.

—ALICANTE, 18. — Ayer mañana fueron entregados sub-

ANUNCIOS BREVES

— CLASIFICADOS —

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

Compras y Ventas

SE VENDE una Radio. Razón Campanero Chico.

VENDO varios muebles. Teniente Arrabal, 7.

MUEBLES se venden de ocasión en González Besada, 15, 3.º

SE VENDEN un comedor y un dormitorio. General Serrano, 30.

COMPRARIA de ocasión máquina, escribir de Oficina. Calle Pedro Meneses, 4. Tienda.

Practicante

RIO. Almirante Lobo, 4.

Alquileres

CEDO habitación decente cocina, matrimonio solo. Teniente Pacheco, 2. 2.º decha.

HABITACION, cuarto baño, caballero solo, se alquila. Razón esta Administración.

SE ALQUILA habitación caba-

HOY en CERVANTES

POR ULTIMA VEZ



ROSAS de otoño

MARTA SANTAOLALLA · LUIS PRENDES
MARIANO ASQUERINO · LUCHY SOTO

Director: JUAN de ORDUÑA

CAMARA: G. GOLBERGER
ESTUDIOS: TRILLA-ORPHEA

Completa el programa el célebre noticiario español NO-DO 41-A

Mañana:

Próximamente:

LA PLAZA DE BERKELEY

Por Leslie Howard y Hea-

tar Angel.

LA ENCONTRE EN PARIS

Por Claudette Colbert, Robert Young, Melvyn Douglas

sídios familiares a 750 obreros del campo por un importe de 250.000 pesetas en Orihuela.

Asistieron el gobernador civil y jefe provincial, el vicario general del Obispado; el delegado de Hacienda, el delegado del Instituto nacional de Previsión y otras personalidades. — CIFRA.

Nuestra Delegación en Tetuán

Habiendo quedado instaladas las oficinas de nuestra Delegación en Tetuán, en la calle Muley Hassan, número 1, esquina a Consulado (frente al cuartel de Artillería) lo participamos a nuestros suscriptores, anunciando y suscribiendo en general, agregando que estarán abiertas desde las 9 de la mañana a las 22 horas.

Hero solo, pensión completa. García, 12.

Traspasos

POR AUSENTARME traspaso establecimientos. Café, restaurant, billares. Café bar Despacho de vinos al por mayor y menor. Todo junto o por separado. Razón Jadú calle V n.º 8.

Varios

SE NECESITA ama de casa. Razón Sargento Coriat, 4.

Sastrería Adalid.

COMERCIANTES unariados, la Agencia Zofar, domiciliada en calle Alvarez, 2, obtiene con la máxima rapidez permisos de importación de la Península

SE NECESITA traductor de francés. Dirigirse a calle Pedro Meneses, 4, tienda.

TRAMITACION de toda clase de documentos. Agencia Zofar. Calle Alvarez, 2.

Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE
Enfermedades de los niños.
Puericultura
MEDICINA GENERAL
Consulta de 4 a 6 G. Millán Astray 15

Dr. Juan Martínez Figueroa
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo
PIEL, VENÉREO Y SIFILIS
Agustina de Aragón, 2; piso segunda
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

TERCERA DIVISION

El Atlético de Tetuán venció a la Real Balompédica Linense

El Algeciras logró triunfar sobre el Linares TROPIEZOS DEL MALAGA Y EL CORIA

(Viene de la página 3) composición del Valladolid, los jugadores locales se apuntaron un amplio triunfo.

Roldán (4), Saró y Bescós, marcaron por los locales y Sánchez marcó el único tanto vallisoletano. — ALFIL. MURCIA, 4; GIJÓN, 2

Murcia, 17 — Los primeros en marcar fueron los gijoneses pese al dominio local y termina el primer tiempo favorable a estos por 2 a 1.

En la continuación siguió el dominio murciano que aumentó su ventaja, mientras el Gijón consigue un tanto más.

En esta parte resultó lesionado el guardameta murciano Pedrin.

Los goles locales fueron obra de Alfonso, Tito, Narro y Carpena. Los del Gijón, de Cervignon y Benigno. — ALFIL.

CONSTANCIA, 5; BARACALDO, 1

Inca, 17. — Dominó de punta a punta el conjunto local y su tanteo pudo ser mucho más abundante.

Este partido se ha caracterizado por la cantidad de penaltys lanzados.

El único gol de los vascos fué obra de Salas en su propio marco. Los del Constancia, de Rancel 4, 3 de ellos a consecuencia de otros tantos penaltys. — ALFIL.

C. LEONESA, 1; D. ALCOYANO, 1

León, 17. — Los primeros en marcar fueron los de Alcoy, por mediación de Quisco. El equipo levantino se impuso a los locales, logrando terminar esta parte con la ventaja antes dicha.

En la continuación reaccionaron los locales, marcando Tavilo el gol del empate.

El Alcoyano demostró poseer un buen conjunto. — ALFIL.

XEREZ, 4; ABENAS, 0

Jerez, 17. — Dominó el equipo local que superó en entusiasmo y técnica a sus adversarios. — ALFIL.

ANIS LA ESPAÑOLA Seco y dulce. RUTE

Campeonato de Marruecos

El U. Africa-Ceuti venció al Melilla por 2 a 0

Comenzó el domingo el torneo regional de primera categoría, deparándonos a los aficionados ceutíes el choque entre el Melilla y el Unión Africa-Ceuti, que éste supo resolver a su favor en la primera parte de juego por 2 tantos a 0.

Mucho mayor pudo ser la victoria local. En los primeros 45 minutos puede afirmarse que no existió en el campo el equipo melillense, dominando con insistencia el conjunto local, a cuyo cargo corrieron las mejores jugadas, la iniciativa del encuentro y la cualidad de superioridad. Unas veces por la suerte que no se separó de los forasteros, y otras por el nerviosismo de sus delanteros, lo cierto es que el Unión Africa-Ceuti vio alejarse una elevada victoria que en el segundo período — agotados casi todos sus hombres — pudo truncarse en un reducido triunfo. Porque entonces dominó más el Melilla, y de haber tenido éste rematado res, se hubiera producido forzadamente.

Sanz y Panadés marcaron por el Unión, el primero recogiendo un rechace del travesaño y el segundo entrando valiente y decidido a un balón que había cruzado el mismo Sanz.

ATLETICO DE TETUAN, 5; R. BALOMPÉDICA, 1

La Hípica tetuani, futuro gran marco deportivo, fué el domingo escenario de un magnífico encuentro durante cuyos noventa minutos, un equipo, en este caso el que viste la camiseta con franjas, dió sensación de fortaleza, compenetración y seguridad.

El Atlético tetuani, equipo que milita en las filas de la III División, ganó en casa, por un tanteo bastante elevado e indiscutiblemente merecido; es ta es nuestra opinión.

Fué la línea medular, quien más dió que hacer a sus contrarios; Rabadán en el centro, cortó cuanto quiso y sirvió magníficamente a su delantera; siempre incansable batalló a través de todos los tiempos Torres, medio derecha, que sin lugar a dudas fué uno de los mejores en su cuadro. El gol conseguido por él, fué de magnífica factura. Es muy difícil y se necesitan muchas facultades, para desde bastante fuera del área, empalmar un fortísimo chut, que batió irremisiblemente al meta del equipo linense. Aparte de esta meritisima jugada, Torres, puso con ardor y amor propio toda su voluntad para conseguir el triunfo.

Los cinco delanteros, con la gran ayuda de su media, ligaron estupendas jugadas y llegaron cuantas veces quisieron hasta los dominios forasteros. Los dos extremos, Pedrito y Puente, jugaron con facilidad, centrando y rematando a puerta con efectividad.

Los interiores, muy bien, bra gando con coraje, sobre todo Montoliú que hizo cuanto qui

so con el balón. El nuevo delantero centro tetuani, Bravo, acosó, chutó repetidamente y sobre todo guió magníficamente a su delantera.

Lo más flojo del equipo estuvo en la defensa. Valdés, en los primeros momentos, se hallaba algo desconcertado y nervioso. Despejó pelotas que muy bien podía haber parado, sobre todo imitó una zamorana que más bien podía haberse convertido en un gol adverso para sus colores. Después se afianzó, los defensas, mejor Granados que Alejandro.

La Balompédica linense, es un equipo brioso, de indiscutibles méritos, pero menos efectivo que el tetuani. Vimos a su mejor hombre en su centro medio, es codicioso y muy batallador. Hizo cuanto pudo, por conseguir un partido honroso para sus colores. De los restantes destaca su extremo derecha, muy rápido y con facilidad para el disparo. El peor de todos el portero, su nerviosismo, le llevó a hacer cosas inexplicables, tales como a hacer una gran estirada, cuando el balón y por bastante distancia salía por la banda de fuera. Algunos de los goles en

equipo al campo, alineándose de la siguiente forma: Algeciras C. de F.: Orozco; Domínguez, Arana; Nicahor, Simón, Belmonte; Lolillo, Díaz, Olivares, Caprasco y Manolin.

Deportivo Linares: Fonet; Jiménez, Sánchez; Pérez, Duarte, Sasias; Toledo, Silverio, Bertolet, Ricart y Hermógenes.

Sacó el Algeciras que avanza pero pronto se hicieron con el esférico los visitantes, llevándolo a los terrenos locales. Una falta lleva el balón ante los linarenses y Lolillo pasa a Olivares, fallando este la pelota. Continúa el Linares dando unos avances bastante peligrosos y en uno de estos se le escapa el balón a Orozco; la primera escapada de la tarde y Belmonte salva la situación, quitando el gol, que ya era inminente. A los 23 minutos, tira Pérez un gol pe franco contra la puerta local y el balón sin tocarle nadie, por el palo derecho llega a las manos de Orozco, pozan do el suelo, se le escapa y marca el primer tanto para los visitantes.

La falta fué tirada a consecuencia de un fault cometido por Belmonte. Arrecian los forasteros en sus ataques envalentonados por este primer gol y el Algeciras se encierra a la defensiva.

A los 40 minutos, en un avance muy bien llevado, el extremo izquierda del Linares, pasa a Bertolet, que chuta y bate a Orozco, a pesar de la buena espirada de éste. Este chut era verdaderamente imparable. Pasados cuatro minutos o sea exactamente a los 44 minutos, se sitúa el balón ante la puerta forastera, cen tra Caprasco, y lo recoge Lolillo, colocando el primer gol para el Algeciras. Termina es te primer tiempo con un dos

El Algeciras vence por cuatro a tres al Deportivo Linares

Ayer nos convenimos de una cosa que no admite discusión de ninguna clase. Ello es que el Algeciras tiene jugadores. Hay clase y por tanto aquellos partidos que se pierden, es sencilla y escuetamente, porque estos jugadores así dejan que ocurra. Aquellos veinte minutos del segundo tiempo, llenos de codicia y de técnica inigualable, bien a las claras lo pregonan. Fueron veinte minutos en los que solamente se obtuvo el empate, si no la victoria definitiva. En veinte minutos, los jugadores se emularon unos a los otros, desentonando de todo el conjunto el guardameta Orozco, que toda la tarde se encontró falto de seguridad y al que achacamos dos goles que no debieron por ningún concepto colocarse. No vayamos ahora a creer que este triunfo fué obtenido gracias a encontrarse ante un enemigo falto de empuje y de conocimientos. Nada más lejos de la verdad. El Linares apretó lo suyo y bien expuesto quedó en el resultado del primer tiempo en que creíamos que todo se había perdido. Sus avances fueron fuertes y bien ligados, aunque claro es, se estrellaron ante los defensas y la línea media del Algeciras que carburó lo indecible. En cuanto al arbitraje a cargo de Lauzin, que actuó por no haber llegado, ya que se encontraba enfermo. La Torre, fué uno de esos arbitrajes que no se olvidan tan fácilmente. Lleno de aciertos y de una gran imparcialidad no dieron lugar a la menor protesta ni por parte del público ni de los jugadores.

Cábenos felicitar al señor Lauzin por esta actuación suya, que le honra en todos conceptos.

A la hora exacta salían los

CLASIFICACION REAL DE LOS EQUIPOS

Table with columns: Equipos, GF., PD., Ptos. It lists teams like Valencia, Sevilla, Barcelona, etc., and their statistics in the First, Second, and Third Divisions.

a uno favorable a los visitantes.

En el segundo tiempo, apenas puesto el balón en juego el Algeciras, desarrolla un avance enorme, con precisión y justeza y a los 10 minutos de empezado el tiempo, Paco Díaz recogiendo un pase, chuta formidablemente obteniendo el empate para los locales. Por momentos se va creando el equipo local que aumenta la técnica y el poder de su juego.

Se tira un corner contra el Linares que Olivares recoge de Cabeza y limpiamente ciava en la red forastera.

A los 12 minutos tirado por Mandin, se coloca el cuarto y último gol que había de apuntarse el Algeciras. Sigue el juego desarrollándose fuertemente y a los 30 minutos en un chut muy débil de Bertolet. Nuevamente se le escapa el balón a Orozco, marcándose el tercero y último gol de los forasteros. Pocos minutos después termina el encuentro con el triunfo del Algeciras sobre el Linares por 4 a 3.

Montilla.

OTROS RESULTADOS

En los diferentes grupos se han producido en la cuarta jornada los siguientes resultados:

PRIMER GRUPO: Lemos 1, Vigués 1; Ferrol 7, Crensana 0; Betanzos 1, Palencia 1; Ponferradina 2, Pontevedra 2; Lugo 3, Santiago 1.

SEGUNDO GRUPO: Santander 7, Juvencia 0; Burgalesa 2, Feiguera 0; Oriamendi 7, Torrelavega 2; Barreda 2, Avilés 2; Langreano 2, Tanagra 1.

TERCER GRUPO: Tudelano 6, Indaucha 3; Sestao 3, Logroñés 0; Unión Irún 1, Alavés 2; Vasconia 0, Erandio 3; Tolosa 3, Izarra 2.

CUARTO GRUPO: Reus 0, Mallorca 1; Gerona 2, Gracellers 1; Baleares 5, Tarrasa 4; Lérida 2, Figueras 2; San Martín 0, Tarragona 1.

QUINTO GRUPO: sub-grupo Valencia: Onteniente 1, Sueca 1; Nules 7, Torrente 1; Aceiro 0, Levante 4.

SEXTO GRUPO: Alcalá 1, Cacereño 1; Manchego 1, Eméritense 0; Trujillo 2, Ferroviaria (Pasa a la página 5)



Deportes



PRIMERA DIVISION

El Valencia derrotó estrepitosamente AL SEVILLA C. F.

El Madrid, Real Sociedad, Sabadell y Oviedo, vencieron al Atlético Aviación, Celta, Castellón y Español, respectivamente

Vascos y granadinos, catalanes y coruñeses empatan

No sucedió lo lógico en la cuarta jornada liguera. Casi todos los resultados revistieron un tono de gran anomalía que se tradujo en asombro general cuando el aficionado se enteró de la victoria inesperada o la derrota imprevista de su equipo favorito, a través de las pizarras domingueras de los establecimientos.

No muchos esperaban el triunfo del Madrid frente al Aviación. Y sin embargo, "el fútbol no tiene lógica", según esa consideración que ya se ha hecho vulgar a fuer de ser repetida. Los mercederos ganaron por verdadero milagro. El primer tiempo les fué totalmente adverso destacándose el Atlético por un mejor acoplamiento. Pero, después del descanso Barinaga marcó dos tantos y Alonso hizo el tercero resolviendo a su favor un partido que ya contaban como perdido.

En Oviedo el Español encaja una fuerte goleada. Parece funcionar bien este año el equipo asturiano. Su delantero centro, Echevarría, hizo el solito cinco de los seis tantos erigiéndose en otro candidato al título de máximo goleador de la División de Honor que hasta ahora detenta el aragonesa Martín, con grandes méritos.

No parece estar en forma el Atlético vasco. Es una derrota para los leones de San Mamés ese empate con el Granada. Dominó, al parecer, más el Atlético, pero su delantera sigue resentida de las bajas de Zarra y Panizo. Oveja reemplazó el desacierto de los atacantes y logró uno de los dos tantos.

El exceso de confianza ha hecho perder un punto al Barcelona frente al Coruña. ¿Vuelve el equipo gallego a arrancar puntos del campo adverso? Ayer obtuvo un valioso empate en Las Cortes, en partido emocionante y discutido, que sirvió también para que Martín pusiera nuevamente de manifiesto sus grandes condiciones de rematador.

La derrota estrepitosa del Sevilla es la auténtica sorpresa.

Quizás marque el fracaso sevillano en Mestalla la tradicional iniciación de la baja forma andaluza en todas las temporadas. La goleada es, desde luego, un duro golpe para el equipo de O'Connell y le desprovee, al menos por ahora, del primer puesto de la clasificación que pasa a poder de su vencedor por derecho propio.

La Real Sociedad vence claramente en Vigo. Tras un empate a cero en el primer tiempo, el equipo donostiarra salvó, a su favor, la incógnita de los cuarenta y cinco minutos iniciales, marcando dos tantos que habrán de valerle mucho en la cuenta efectiva de la clasificación. El equipo vigués desciende al último lugar.

El Castellón aún perdiendo en Sabadell, asciende al tercer puesto de la clasificación, por mejor goal average que el del Barcelona. Mínima, pero suficiente resulta la victoria del once catalán cuyos comienzos del torneo no pueden sucederse bajo mejores auspicios.

MADRID, 3; ATLETICO AVIACION, 2

Madrid, 17. — El primer tiempo fué de juego insulso con algunas violencias que hubo de cortar el árbitro.

Durante esta parte del Atlético marcó sus dos goles y en la segunda mitad del segundo periodo el Madrid se apuntó la victoria con tres tantos seguidos en medio de un gran juego desarrollado por todo el conjunto.

El Atlético perdió toda su fuerza al verse derrotado y no ofreció gran resistencia.

Los tantos madrileños fueron marcados por Alonso y Barinaga (2), siendo Campos el autor de los dos goles atléticos. — ALFIL.

OVIEDO, 6; ESPAÑOL, 1

Oviedo, 17. — El primer gol fué marcado a los 22 minutos de juego por Echevarría y el primer tiempo terminó con 2-0 a favor del equipo local.

En el segundo tiempo Junco marcó el suyo antes de lograr Echevarría el sexto de los ovetenses.

El juego ha sido de escasa clase. El Español no ofreció gran resistencia.

Echevarría (5) y Antón marcaron para el Oviedo y Junco para el Español. — ALFIL.

ATLETICO DE BILBAO, 2; GRANADA, 2

Bilbao, 17. — El primer tiempo terminó con empate a uno. Dominó más el Atlético. El Granada no dió la impresión de ser un gran conjunto realizando los jugadores locales un mal encuentro.

Duque y Oveja marcaron por el Atlético y Nicola y Aparicio lo hicieron por el Granada. El Hicieron iba ganando en la segunda parte por 2 a 1. — ALFIL.

BARCELONA, 3; D CORUÑA, 3

Barcelona, 17. — Durante los primeros veinte minutos el Barcelona ha hecho un gran encuentro pero después desapareció casi por completo debido a la confianza que había en el triunfo.

El primer tiempo terminó con empate a dos. El árbitro en el segundo tiempo anuló un gol al Coruña. Después cada equipo marcó un gol más.

Martín marcó los tres tantos del Barcelona y Paquirri, Muntaner y Molaza los del Coruña. — ALFIL.

VALENCIA, 8; SEVILLA, 0

Valencia, 17. — El encuentro no tuvo dificultades para el equipo local que se desenvolvió admirablemente no resistencia en el conjunto sevillano.

La primera parte finalizó con 5-0 a favor del Valencia. A los 4 minutos inauguraba Epi el marcador y a los 6 marcaba Asensio nuevamente. Este mismo jugador a los 11 minutos marcaba el tercero, siendo Hernández el que a los 22 elevaba el marcador de forma verdaderamente espléndida. Mundo fué el autor del quinto gol local.

En la continuación Mundo marcó el sexto gol y un fallo de Joaquín a un tiro de Asensio elevó el marcador a siete. Gorostiza cerró la tanda.

El Sevilla pudo salvar el honor en un gran remate de Campanal, pero Eizaguirre hizo una soberbia parada. — ALFIL.

CELTA, 0; R. SOCIEDAD, 2

Vigo, 17. — Al principio dominó la Real pero el Celta se impuso a continuación.

En el primer tiempo ninguno de ambos equipos consiguió batir la meta contraria.

En el segundo tiempo, Pérez y Ubamuno marcaron para la Real, no logrando hacerlo una sola vez el equipo local por la ineficacia de su delantera. — ALFIL.

SEGUNDA DIVISION

El Ceuta fué vencido en Zaragoza por 6 tantos a 3

Talavera (2) y Oramas marcaron por los ceutíes

El Hércules venció en Pamplona y el Alcoyano empató en León

El resultado de Zaragoza trajo con el corazón en suspenso a todos los aficionados de la capital. Después del rotundo seis-tres que cada uno vimos en las pizarras, Radio Nacional, en su emisión de la noche, abría una brecha de optimismo en la afición ceutí, declarando su locutor, claramente, que el vencedor, en Torrero, había sido el Ceuta por tres tantos a cero. Unos lo creyeron y otros, no. Una posterior emisión deportiva de Radio Valencia habría de dar la razón a los excépticos: la derrota ceutí era, desgraciadamente, cierta. Se había perdido en Zaragoza por seis tantos a tres. Japón — dijo el autor de los tres goles de nuestra representación en la capital aragonesa. Se hicieron los correspondientes elogios a la nueva adquisición y no se negó, por nadie, que el Ceuta había demostrado al mundo, cierta capacidad perforadora de sus delanteros frente a un equipo en el que lo más notable es la línea media y el trío defensivo.

Algunas agencias informativas siguieron el lunes delectando a Japón el honor de los tres tantos. Hasta que Alfí nos resuelve la incertidumbre manifestando, en su breve referencias que Talavera y Oramas fueron única y exclusivamente, los que aminoraron la derrota ceutí en Torrero.

Aunque no hubo tanto contrasentido en la II División tampoco fueron normales los resultados. Son demasiado contundentes los resultados de Sevilla e Inca y hasta el de Murcia, si se quiere. El Xerez se encarama nuevamente a la cúspide de la clasificación. Muy desahogada es su victoria sobre el Arenas, el último del grupo. El Betis se deshizo contundentemente del animoso vallisoletano y el Alcoyano dió la última campanada sorprendente. Cada jornada que transcurre se agiganta la potencialidad del equipo levantino. Es más que meritisimo su empate en León, donde no ganaran muchos equipos. Las referencias que nos llegan de La Corredera ponderan encomiásticamente al equipo visitante, alegando que posee un buen conjunto. El Constancia venció netamente al Baracaldo, por cinco tantos a uno. Se dió en este partido una nota sorprendente: el árbitro del encuentro castigó con tres penaltys al conjunto vasco. Los tres fueron tirados por Rancel y convertidos en tantos.

El Gijón sale derrotado de La Condomina y se hunde en el décimo lugar de la clasificación.

La puntuación resulta muy igualada en la II División. Hay tres equipos empatados a seis puntos, cuatro a cinco y otros tres a cuatro. La clasificación puede observar el domingo una notable variación, puesto que ningún equipo destaca netamente y todos han sido ya batidos.

EL ENCUENTRO DE TORRE-RO

Zaragoza, 17. — Con un lleno imponente se ha jugado el encuentro Zaragoza-Ceuta, que terminó con el triunfo de los locales por 6 a 3.

Bajo las órdenes del colegiado guipuzcoano señor Cristóbal, los equipos formaron así:

Zaragoza: Orrengo; Caritg, Pérez; Gallego, Soladrero, Castillo; Macala, Rodríguez, Mariano, Pío y Viela.

Ceuta: Ortega; Telechia, Gil; Rosado, Japón, Fermín; Abad, Oramas, Talavera, Guillerme y Acebal.

El encuentro se ha caracterizado por el dominio de los locales que han marcado cuatro tantos en la primera parte por uno de sus contrarios. No obstante puede afirmarse que el resultado ha sido algo excesivo pues el equipo ceutí hubo de encajar dos tantos a consecuencia de jugadas desgraciadas de Telechia y Ortega.

A los 10 minutos Viela centraba un balón y Pío remataba a la red consiguiendo el primer tanto de la tarde para el Zaragoza. Ocho minutos después un centro de Macala lo aprovecha Mariano para aumentar el marcador.

Viene luego una falta tirada por Castillo. El defensa Telechia al pretender despejarla introduce la pelota en su marco. Seguidamente es un avance de los ceutíes. Abad combina bien con Talavera y es éste último jugador el que bate al meta local.

Van 37 minutos cuando Macala escapa y centra un balón bombeado para que Pío remate el cuarto gol.

La lucha en este tiempo ha sido interesante, pues pese al enorme dominio zaragocista y a lo elevado del marcador, el entusiasmo de los contrarios no ha decaído.

En la continuación el juego es más nivelado, no obstante lo cual Viela marca el quinto gol, aprovechando un fallo de la defensa ceutí.

Minutos antes de terminar el encuentro Oramas acorta distancias con un segundo gol para el Ceuta y Talavera, en jugada personal, logra el tercer gol, que pone el marcador en un 5 a 3 para los locales. Parece que va a terminar así el encuentro cuando Pío chuta y a Ortega se le escapa el balón de las manos, dando ocasión a que el Zaragoza gane por 6 goles a 3.

El equipo ceutí se mostró muy peligroso en este segundo tiempo. — ALFIL.

OSASUNA, 1; HERCULES, 2

Pamplona, 17. — El primero en marcar fué el Hércules y finalizando el primer tiempo, igualaban los locales.

En la continuación dominó el Osasuna. El gol de la victoria fué logrado por Periche cuando todos los jugadores pamplonicos se hallaban para dos por entender que sería sancionada una clarísima falta cometida por el cuadro alicantino.

Los tantos de los vencedores fueron obra de Blázquez y Periche. El del Osasuna lo marcó Estanis.

El arbitraje del guipuzcoano Jáuregui no convenció. — ALFIL.

BETIS, 6; VALLADOLID, 1

Sevilla, 17. — El primer tiempo terminó con un 2 a 1 a favor del equipo local.

En el segundo, en plena des (Pasa a la página 4)

ACEYTE YNGLES



(Viene de la página 4)
 1; Imperio 0, Salamanca 4; Badajoz 1, Toledo 0.
SEPTIMO GRUPO: Lorca 2, Eldense 3; Crevillente 1, Almansa 0; Cartagena 0, Imperial 2; Alicante C, Elche 3; Albacete 2, Cieza 2.
OCTAVO GRUPO: Málaga 1, Córdoba 1; Coria 1, Onuba 1; A. Tetuán 5, Balompédica 1, Algeciras 4, Linares 3; O. Jaén 4, Cádiz 1.

PARTIDOS AMISTOSOS

REGULARES, 9; AUTOMOVILISMO, 5

En el campo militar de deportes se jugó este encuentro que fué llevado a un gran tren desde un principio y resultó bastante entretenido y vistoso por la cantidad de jugadas bonitas que se hicieron. El equipo aeronáutico que formó con muchos reservas, nada pudo hacer contra la magnífica delantera de Regulares, apoyada en todo momento por una media pletórica de aciertos, tanto en el corte como en la entrega.

El fuerte tanto fué debido al indudable acierto en el tiro a gol, si bien cabe decir que de los goles encajados por Regulares tres fueron fácilmente parables.

Por los ganadores destacaron el trio central del ataque la media y el defensa derecho y por los vencidos el trio defensivo y extremo derecha.

Los tantos del Regulares fueron obra de Eguluz (6), extremo derecha, extremo izquierdo y un defensa contrario (en su propia meta). Este equipo formó: Olmos, Nicolás, Sangüesa; Lerma, Portillo, Arjona; Fernández, Carmona, Eguluz, Maimón y Lanero.

AYUNTAMIENTO, 4; IMPERIO, 2

En el estadio "Alfonso Murube" y a las once de la mañana el equipo de los funcionarios municipales logró vencer al Imperio por 4 tantos a 2.

Los equipos formaron de la siguiente forma:

Imperio: Crespo; Espinosa, Mojar; Ben Ali, Sangüesa, Navas; Pereda, Morata, Martínez, Palacios y Domínguez.

F. Ayuntamiento: Vivas; Sánchez, Monasterio; Salvador, Rodríguez, Juanito; Paco, Gallardo, Joaquín Anta, y Guerra.

Marcó primero el Imperio al recoger su delantero centro un balón rechazado por el travesaño empatando los municipales, gracias a un buen remate de Gallardo. En plena presión de los funcionarios, Salvador tira desde lejos, sorprendiendo el meta del Imperio y marcando el segundo para su equipo, siendo luego el otro medio ala, Juanito, el que tira fuerte sobre puerta no acertando a sujetar el balón el guardameta y entrando Joaquín al remate para establecer el 3 a 1 con que finaliza el primer tiempo.

En la continuación el extremo izquierda de los funcionarios aprovecha un pase adelantado de su interior para internarse y batir por cuarta vez el marco contrario, presionando luego insistentemente el Imperio, el cual consigue acortar distancia con un buen tiro de su extremo derecha.

Por los vencidos todos estuvieron muy bien, notándose que este equipo prospera rápidamente y puede tener una destacada actuación en los próximos torneos de aficionados próximos a organizarse por la Federación Hispano-marroquí de Fútbol. Por los vencidos fueron los mejores su extremo derecha, su medio centro y su defensa derecha.

El equipo de Madrid venció en los campeonatos nacionales de natación de Educación y Descanso

Madrid, 17. — Anoche se celebró la quinta y última jornada de los II campeonatos nacionales de Natación de Educación y Descanso, con los siguientes resultados:

Clasificación general de primera categoría. Primero, Madrid, 55 puntos; segundo, Barcelona, con 33; tercero, Las Palmas, con 27. Después Zaragoza (25), Baleares (21), Tenerife (13), Sevilla (8), Pontevedra (2) y Guipúzcoa (2).

En segunda categoría: Primero, Santander, 39 puntos; segundo, Málaga (32).

En los 400 metros libres venció Martínez Ferri y en los 100 m. espalda Manolo Martínez. Los 100 m. libres dió como ganador al aragonés Pera y los 200 m. braza al catalán Amat.

En relevos venció el equipo madrileño, integrado por Ferri, M. Martínez, Sendra y Flores. En segundo lugar se clasificó Baleares.—ALFIL.

Concurso deportivo organizado por España Vinícola

Y SUS REPRESENTADOS Soldán y Quijano

Vinos y licores al por mayor

Teléfono 520.- Almadra

De acuerdo con las bases de nuestro Concurso Deportivo, ha correspondido el

PRIMER PREMIO

D. Francisco García. Plaza Vieja núm. 22.

SEGUNDO PREMIO

D. Francisco Blanco Romero. Teniente Coronel Gautier 2

TERCER PREMIO

D. Antonio Rodríguez Lara. Duarte, núm. 9.

Dichos premios pueden ser retirados por los interesados en el Bar-Kin desde el día de hoy, por la tarde, de 8 a 9 horas.

CASA ABUDARHAM

Loza, Cristal, Vajillas, Objetos de Regalos.

Precios económicos. Falange Española, 41 primer piso.

LA PASTA DENTIFRICA DRIVE, LIMPIA MARAVILLOSAMENTE LA dentadura sin perjudicar el esmalte

«Perfumería Vicente Martínez»

PUENTE ALMINA, 6

GUIA MEDICA

MEDICOS ESPECIALISTAS

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 4 a 5

PULMON Y CORAZON --RADIOTERAPIA

Doctor. - Cordero Maldonado, Luis

Domicilio, Falange Español a, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 3 a 5

PEDIATRIA

Doctor. - Maté

Domicilio, Calvo Sotelo, 8.-Tel. 543.-Cont.ª de 4 a 7

MEDICINA INTERNA

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco, 12.-Tel. 186.-Cont.ª de 4 a 7

MEDICINA INTERNA. ANALISIS Y RAYOS X

Doctor. - Moreno Enríquez.

Domicilio: Agustina de Aragón, 2. — Cont.ª de 4 a 6.

CONSAGRACION DE LA ADORACION NOCTURNA A LA SANTISIMA VIRGEN

Con toda solemnidad ha tenido lugar en la iglesia de Nuestra Señora de la Palma, el acto de consagrar a la Adoración Nocturna a la Santísima Virgen.

A dicho fin se verificó una Vigilia extraordinaria y a las doce en punto de la noche, tuvo lugar el acto de la Consagración que lo realizó el Rvdo Padre S. S. don Andrés Yun Encinas que a continuación dirigió la palabra a todos los asistentes con emocionadas y sentidas frases.

SE INUNDA LA PARTE BAJA DE LA CIUDAD

El pasado sábado cayó una torrencial lluvia sobre la ciudad, durando aproximadamente una hora la intensidad del agua. A consecuencia de ello, la parte baja volvió, como siempre ocurre a inundarse totalmente llegando el agua a adquirir en algunos edificios relativa altura.

Acudieron brigadas de obreros municipales que procedieron al achique del agua y limpieza de las calles que se encontraban cubiertas por una respetable cantidad de barro.

DE LA PASADA FIESTA DE INTENDENCIA

Dejamos de consignar en las personas asistentes a los actos del pasado día 15, organizados por Intendencia en honor de su Santa Patrona, al capitán de dicho Cuerpo señor Vila, al director de la Escuela de Artes y Oficios don Enrique Salvo Jaen y al administrador de esta Aduana don Manuel Balecuela Soler.

Quede de esta forma subsanado este olvido.

CARTELERA

CASINO CINEMA

Los días 19 y 20 presentación de la máxima figura de la canción flamenca

GRACIA DE TRIANA

Creadora de un arte personalísimo acompañada por otros elementos de gran valía

Sesiones numeradas a las 7'30 y 10'30.

DE FÚTBOL

Tenemos en cartera diversos nombres de los que parece seguro han sido licenciados, pero no obstante nos los llamamos.

¡Saque de banda!

¡Ya dimos con el gafe! Si señores; se salió de donde estaba sentado, se vino a nuestro lado e inmediatamente empezó a subir el marcador a favor del Algeciras.

CAMBIO DE MANDO

El capitán de la Guardia Civil señor Gómez Boch, que se encontraba al mando de la Compañía de servicio en Algeciras, ha sido trasladado a Tánger y a éste ha sido destinado el capitán Sr. Oliva. A ambos deseamos mucho acierto en sus nuevos destinos y al último nos ofrecemos para todo cuanto podamos serle útil.

CARNET DE LA VIDA LOCAL

Natalicios

Con toda felicidad, dió a luz un varón, la señora de don Luis González Soto. Felicitamos a los felices padres por el fausto acontecimiento.

La señora doña Ana Fernández Sánchez, dió a luz un precioso niño, cuarto de su matrimonio con nuestro particular amigo don Antonio Morales Marin. Le enviamos nuestra más cordial felicitación.

De paso

En viaje hacia Menorca a cuyo Gobierno militar ha sido destinado, pasó el general Gual. Deseámosle buen viaje.

DESDE LA CABINA

EL SEPTIMO CIELO, en el Casino Cinema. — James Stewart, con Simone Simón, hacen en esta nueva producción una de sus más bellas interpretaciones, plena de sentido artístico y de verdadera identificación de papeles. La producción, que nos parece volver a ver después de los años en que presenciábamos el pase de la muda, está llena de situaciones pletóricas de realidades y de perfiles de la vida, lleva dos con una dirección sabia. Sin llegar al ridículo, su sentimentalismo, conmueve al espectador desde las primeras escenas. Simone Simón, con su "carita de niña" encanta a todos y se luce con dominio absoluto de sí misma. James Stewart vuelve a cautivarnos con ese su arte tan personalísimo y que ningún otro artista ha llegado a poder imitar. Es el hombre con alma de niño, al que todo en la vida le parecen sueños de color de rosa. Bien la producción de sonido y fotografía, con unos primeros planos muy bien logrados es digna de aplauso y de toda loa.

R. Montilla

¿Quiere ser millonario?

Compre en "La Uva", donde por cada litro de vinos y licores o botellas de marca de los mismos le regalan una participación de VEINTICINCO céntimos de la LOTERIA NACIONAL.

Vinos y Licores "LA UVA" Sacramento, 13.—ALGECIRAS.

ALPARGATERIA
"FLUXA"
 Ofrece a Vd. en todos los artículos durante el mes actual de octubre una gran rebaja de precios
 Emilio Santacana, 5 ALGECIRAS

BANCO DE BILBAO
 FUNDADO EN 1857
 Capital social 200.000.000
 Capital desembolsado 117.140.500.-Reservas 115.500.000
 Capital desembolsado y reservas 232.640.500

La Sucursal de este Banco en Tetuán, instalada en la calle de Sidi Mandri número 16, dará principio a sus operaciones el 21 del corriente mes.

Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones
 Inspección de carruajes
 AVISO
 Dispuesto por el párrafo 5.º artículo 25.º del Reglamento de Transportes Colectivos de Viajeros y mercancías, aprobado por Dahir de 4 de Noviembre de 1942 (B. O. núm. 32) que los propietarios de vehículos automóviles dedicados a TRANSPORTES REGULARES

DE MERCANCIAS del propio interesado o empresa, se provean al igual que los del Servicio Público, de la correspondiente licencia, se done en conocimiento de todos los propietarios de camiones en dichas condiciones quienes durante todo el mes actual deberán solicitar la licencia citada de esta Delegación de Obras Públicas.
 Tetuán 6 de Octubre de 1943.
Anúnciese en EL FARO
 Diario de la mañana

Han disminuido en intensidad los combates en Italia

SE HA REGISTRADO UN NUEVO AVANCE AL NOROESTE DE CAPUA

Nuevos desembarcos en el estuario del Volturno

Argel, 17. — Comunicado del Cuartel Aliado de África del Norte.

Ejército de tierra. — Las patrullas del VIII Ejército continúan dando pruebas de actividad y mantienen contacto con las fuerzas enemigas al Oeste de la carretera de Termoli Vinchiatur. Tropas del V Ejército continúan rechazando al enemigo.

En el frente de Volturno el adversario se defiende encarnizadamente y han sido rechazados en varios contraataques.

Han sido construidos nuevos puentes y se han transportado al norte del Volturno carros blindados y material pesado.

Aviación. — A pesar del tiempo desfavorable en las zonas de objetivos, los aviones de las fuerzas del noroeste de África han proseguido ayer sus ataques contra las posiciones y comunicaciones enemigas en Italia. Bombardeos medios atacaron Alife, observación de los resultados.

Los cazas efectuaron operaciones sobre la región del ferrocarril que sigue la costa oriental en dirección a Ancona donde fueron ametrallados trenes y vehículos automóviles.

Los cazas y bombarderos volaron sobre la zona de batalla

Ataques nipones sobre la isla de Espíritu Santo (Nuevas Hebridas)

Tokio, 18. — Las fuerzas aéreas niponas volaron la noche del 15 de octubre sobre las islas de Espíritu Santo, en Nuevas Hebridas donde fueron destruidas las instalaciones de los aliados en el puerto y posiciones de la DCA.

Fueron provocados incendios en muchos puntos. No se señalan pérdidas del lado japonés. — EFE.

Melbourne, 18. — Comunicado del Cuartel Aliado del Suroeste del Pacífico:

Los japoneses han perdido noventa y dos aviones en combates aéreos al sur y suroeste del Pacífico en la jornada de ayer.

Solamente dos aviones aliados no han regresado a sus bases. — EFE.

Varios actos de la Falange madrileña

Fueron inaugurados un grupo escolar, una casa cuartel y otras instalaciones

Madrid, 18. — Ayer mañana, la Falange madrileña celebró un solemne acto en la barriada de Comillas distrito de la Inclusa con motivo de la inauguración del Grupo Escolar que lleva el nombre del camarada de la Vieja Guardia José Murciano, caído en el frente de Murcia.

Presidió los actos el jefe provincial del Movimiento camarada Carlos Ruiz.

Se ofició una misa y terminada la cual se procedió a la bendición de la bandera destinada al Grupo Escolar, que

atacando emplazamientos de artillería y concentraciones de tropas en las carreteras.

Durante la noche del 16 al 17 nuestros bombarderos nocturnos atacaron vehículos, automóviles y puentes en la región sur de Roma y bombardearon el ferrocarril que bordea la costa este en dirección a Pescara.

Los fotografías obtenidas en vuelos de reconocimiento confirman que un barco mercante enemigo que atacó el 16 de octubre la costa griega ha sido hundido.

No han regresado de estas operaciones tres de nuestros aparatos. — EFE.

Berlín, 18. — Según la Oficina de Información los combates han disminuido en intensidad desde el mediodía de ayer, una vez que varios grupos anglonorteamericanos fueron contenidos sobre los puntos donde se libraron luchas muy encarnizadas. La situación permanece, pues, sin alteraciones sensibles.

Varias operaciones adversarias fueron anuladas en sus comienzos, entre ellas un in-

FUNESTO Y SUICIDA ES LEVANTAR EL NIVEL DE LA VIDA SI ESTA NO SE HACE CRISTIANA Y DIGNA, SI NO SE LE IMPRIME REFORMA INTERIOR. ES LEY DE LA HISTORIA EL PREDOMINIO Y SUPREMACIA DEL ESPIRITU.

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en la Ciudad Universitaria).

MARITZA en la isla de Rodas atacada

El Cairo, 18. — Comunicado aéreo del Oriente medio:

"Durante la noche del sábado bombarderos pesados de la RAF atacaron el aeródromo de Maritza, en Rodas, y las bombas hicieron explosión en las zonas de dispersión y entre los cobertizos.

Otros aparatos bombardearon el puerto de Cos, provocando incendios.

Ayer nuestros bombarderos atacaron el puerto de Syros en el mar Egeo.

Todos los aparatos regresaron a sus bases. — EFE.

MARITZA en la isla de Rodas atacada

ha sido donada por el padre del camarada Murciano, que hizo la entrega con emocionadas palabras.

El jefe provincial se dirigió por el micrófono a los camaradas concentrados.

Terminada la arenga se cantó el "Cara al Sol" e inmediatamente se procedió a la inauguración de la Casa Cuartel para el Frente de Juventudes los nuevos locales del Servicio de Sanidad, un amplísimo y magnífico lavadero, y por último el Grupo Escolar "José Murciano". — CIFRA.

tento de desembarco. Piezas e 8.7 destruyeron rápidamente varias embarcaciones. — EFE.

Londres, 18. — El V y VIII Ejércitos avanzan rápidamente anuncia radio El Cairo.

Tropas norteamericanas han realizado un nuevo avance al noroeste de Capua.

Otras columnas de los Estados Unidos se encuentran bastante más allá de Amorosi y han alcanzado los puntos inmediatos del río Tiferno, afluente del Volturno.

Los elementos avanzados del VIII Ejército han rebasado Vinchiatur y se dirigen contra Isernia. — EFE.

Londres, 18. — Nuevos importantes contingentes del V Ejército aliado han desembarcado en el estuario del Volturno, según anuncia la radio de Bari. — EFE.

Londres, 18. — Oficialmente se anuncia que el buque "Hound" ha resultado hundido frente a Salerno por ataques aéreos adversarios. — EFE.

Nuevas divisiones se lanzan a la BATALLA EN EL ESTE

La magnitud y duración de los combates son extraordinarias

Berlín, 18. — Los bolcheviques intentan día tras día y oleadas tras oleadas escribir el redactor militar de la Agencia DNB, romper el frente alemán pero las contramedidas alemanas muy importantes han logrado neutralizar el ataque principal del enemigo.

El mando alemán lanza en estos momentos nuevas Divisiones al combate.

El centro de los combates se ha desplazado ahora a la región de Kremenchug.

En la historia militar — dice el citado redactor — no se encuentra precedente a los acontecimientos desarrollados actualmente en los campos de batalla de Europa oriental desde el verano de 1941, no solamente por las cantidades de hombres y material que se oponen, ni por la duración de la batalla sino por los cambios bruscos de la situación, que no dejan de producirse, cambios que se han convertido en cierta forma en ley del desarrollo de la guerra. — EFE

El mundo en guerra. España en paz. ¿Cómo agradecerlo a Dios? Piensa en los misioneros diezmados, en las naciones exhaustas. Pídele al Señor que envíe obreros a su misión. Da tu limosna crecida, que enjuncie el déficit aterrador de las Misiones.

DEL PARTE ALEMAN

(Viene de la primera

y al oeste de Smolensk sus repetidas tentativas de penetración. También han atacado nuestras posiciones al sur de Veliki Luki con fuerzas bastante importantes.

El enemigo ha sido rechazado en todos los puntos como resultado de duros combates y de nuestros propios contraataques realizados con energía.

Las brechas locales han sido cubiertas.

La 134 División de Infantería sajona, mandada por el teniente general Scheilmner merece mención especial a causa de duros combates al noroeste de Gómel.

Italia del Sur. — No se señalan combates locales más que en algunos puntos de los sectores occidental y central del frente.

Han sido rechazados los ataques realizados por fuerzas norteamericanas en la desembocadura del río Volturno.

En combates de días precedentes nuestras tropas han capturado varios centenares de prisioneros ingleses y americanos.

Aviones de la Luftwaffe han logrado varios impactos de bombas en un crucero enemigo en el Mediterráneo Oriental.

Durante la noche pasada algunos aviones enemigos han arrojado un pequeño número de bombas sobre Alemania del Norte y del Oeste.

Nuestra aviación atacó ayer durante el día y por la noche los objetivos aislados del sur de Inglaterra especialmente en Londres, con buen resultado.

Una de nuestros aparatos no ha regresado. — EFE.

BERLIN FUE ATACADO

Londres, 18. — El comunicado del Ministerio del Aire, dice:

"Los aparatos "Mosquitos" de bombardeo atacaron anoche los objetivos de Berlín y oeste de Alemania.

Han sido lanzadas minas en aguas enemigas.

Nuestros cazas atacaron los aeródromos y objetivos ferroviarios de los territorios ocupados así como la navegación mercante a lo largo de la costa noruega.

Todos nuestros aviones han regresado. — EFE.

TIEMBLA LA TIERRA

Jena, 18. — Cuatro temblores de tierra se han observado del 16 al 17 en el Observatorio de esta ciudad.

La sacudida más fuerte se produjo a las 14 horas, 13 minutos, 8 segundos, del día 16, cuyo epicentro se encontraba a nueve mil kilómetros en dirección al sureste, probablemente en el archipiélago malayo.

El resto de las sacudidas sísmicas gran más débiles y los epicentros menos alejados. — EFE.

Se extiende la huelga minera en Inglaterra

Doncaster, (Inglaterra), 18. — 2.000 mineros de Harworth, cerca de Doncaster, han abandonado el trabajo, como consecuencia del desacuerdo sobre el salario de los obreros encargados de llenar los vagones. — EFE.

CONTRA LOS ASALTOS BOLCHEVIQUES LOS ALEMANES OBTIENEN EXITOS DEFINITIVOS

Berlín, 18. — Las noticias de gran estilo entabladas al noroeste de Diep-petrowk al norte de Kíef y en la región de Nevelanacia la Oficina Internacional de Información, dice, que prosiguieron durante la jornada del domingo con encarnizamiento y potencia inigualable.

Los bolcheviques lanzaron grandes masas asaltantes para compensar las enormes brechas abiertas en sus filas y mantener así la presión desti-

nada a romper el frente defensivo alemán.

En los primeros de los sectores citados prosigue la lucha encarnizadamente y en el saliente de Nevel las tropas alemanas alcanzaron éxitos definitivos y completos.

Entre Melitopol y Saporose fueron rechazados la infantería y los tanques bolcheviques a sus posiciones de partida. Las pérdidas de hombres enemigos fueron excepcionalmente elevadas.

En toda la extensión del Dniepper medio, fueron rechazados numerosos intentos soviéticos para atravesar el río. — EFE.

ULTIMA HORA

MUSSOLINI RECIBE AL AGREGADO MILITAR JA PONES

Roma, 19. (3 madrugada). — Se comunica oficialmente que Mussolini recibió en su Cuartel general al agregado militar japonés en Italia, general Shimizu. — TRANS-OCEAN.

CROACIA RECONOCE AL NUEVO GOBIERNO DE FILIPINAS

Agram, 19. (3 madrugada). — El Gobierno croata ha re-

concedido a la República de Filipinas.

Entre el ministro del Exterior croata y el presidente filipino, se cambiaron telegramas expresando el deseo de mutua colaboración por ambos lados. — TRANS-OCEAN.

Católico español: España fue grande por misionera. España será imperial, si renace su espíritu misionero.

Hoy serás tú, español, misionera si oras por tus Misiones y das tu limosna abundante por la Propagación de la Fe